
         

 

Niederschri* 
über die 21. öffentliche Sitzung des Ortsbeirates He<enhain 

am 31.10.2023 
Sitzungsort:   Bürgerhaus He,enhain     

Beginn      18:30 Uhr                   Ende   20:04 Uhr  

Entschuldigt: / 

Michael Heil, Katharina Siemund, Olaf Diefenbach 

Anwesend: 
Klaus Neugebauer 
Markus Medler 
Bernd Wüstemann 
Markus Gerlach 
Ingrid Christ (ab: 18:38 Uhr) 

Magistrat: 
 
Verwaltung: 
Stadtverordnetenversammlung: 
Gabriele Langkowski  
Markus Oberndörfer 

SonsPge:  



Bernd Wüstemann   Markus Gerlach 
SchriQführer    Ortsvorsteher                                                       
  

TOP Thema AbsPmmung 
 - Enthaltung -

Verantwortlich

1 Feststellung der Beschlussfähigkeit  
beschlussfähig

5 x  -

2 Genehmigung des Protokolls der letzten 
Sitzung  

5x  

    
-



3 Bericht des Ortsvorstehers 
Spende Feuerwehr: 
Die Spende an die Feuerwehr für die 
fantasPsche Arbeit (gerade bei vielen Einsätzen 
in der letzten Zeit) von Seiten des Ortsbeirates 
übergeben 

Homepage 
Der Umzug der Homepage - siehe 
Anmerkungen aus den letzten Sitzungen - ist 
durch Markus Heinisch in Bearbeitung. Es 
werden künQig von allen Vereinen und von 
Seiten des Ortsbeirates Verantwortliche für den 
jeweiligen Inhalt benöPgt.  

Walderlebnistag 
Der Walderlebnistag unter maßgeblicher 
Verantwortung von Jagdpächter Rupsch war ein 
voller Erfolg. Es kam allgemein gutes Feedback. 
Sollte gerne wiederholt werden. 

Seniorenfahrt 2023 
Auch hier sehr gutes Feedback der Seniorinnen 
und Senioren mit Dank an Katharina Siemund 
für OrganisaPon und Durchführung. 

Go<esdienst Heiligabend 2023 
Es ist geplant, einen Go,esdienst an 
Heiligabend in der katholischen Kirche in 
He,enhain um 15.30 Uhr durchzuführen. In 
Absprache mit dem Förderverein wird aktuell 
noch die Mitwirkung von katholischer und 
evangelischer Pfarrseite geklärt.

- 

- 

- 

- 

- 



4 Tannenbaum am Dorfgemeinscha*shaus 
Durch den Bürgermeister Markus Oberndörfer 
wird berichtet, dass das aktuelle Klima 
insgesamt ein Problem für den Tannenbestand 
darstellt. Daher sollte hier eine klimafreundliche 
Lösung angestrebt werden. Auf Hinweis von 
Werner von der Heydt gibt es unter dem 
aktuellen jährliche Standort für den 
Weihnachtsbaum ein großes Fundament. Die 
Pflanzung eines Baumes wird daher als nicht 
sinnvoll erachtet, da dieser keine Grundlage 
zum Wachsen hä,e.   

Beschluss: Es wird beschlossen, keinen Baum 
zur Nutzung als Weihnachtsbaum am DGH zu 
pflanzen. 

5x  -



5 Durchfahrt Sportplatz/SWA 
Inzwischen nutzen selbst Taxis die Durchfahrt 
des Weges von der ehemaligen Schranke über 
den Sportplatz, um von Bad Schwalbach 
kommend nach He,enhain die Fahrtstrecke 
abzukürzen.  

Markus Oberndörfer weist darauf hin, dass 
zunächst die endgülPge FerPgstellung des 
MulPfunkPonsplatzes abgewartet werden 
sollte, da weiterhin LKW-Verkehr dafür 
erforderlich ist (wegen mangelhaQer 
Ausführung des Fussballfeldes durch die 
Baufirma).  
Thema Schranke: Der Bürgermeister stellt in 
den Raum, ob eine neue Schrankenanlage noch 
zeitgemäß sei. Re,ungsdienste, Polizei und 
Landwirte müssen die Schranke passieren 
können. Es würde zu einer Menge an 
notwendigen Schlüsseln für die Schranke 
führen, einhergehend mit dem Problem, dass 
die Gefahr einer offen bleibenden Schranke 
gegeben ist.  
Der Ortsbeirat weist ausdrücklich darauf hin, 
dass im Falle keiner weiteren MonPerung einer 
Schranke nach FerPgstellung aller Arbeiten und 
Modernisierung des Weges, Kontrollen und eine 
Bestreifung durch die städPsches Polizei 
erforderlich sind. 
Markus Oberndörfer nimmt das Thema noch 
einmal mit auf seine Agenda.

- Stadt SWA



6 Aufforstung Wald 
Die Aufforstung nach erforderlicher Rodung 
wegen Strumschäden und Schädlingsbefall des 
Waldes ist für 2024 geplant.  Klaus Neugebauer 
hat sich mit dem Förster Herrn Sommer in 
Verbindung gesetzt, um folgende Ideen 
anzusprechen: 

• Kinder sammeln die Früchte des Waldes, 
lernen etwas dabei und Pflanzen Zöglinge 
mit Hilfe des Forstamtes  

• aktuell herrscht akuter Mangel an 
Setzlingen 

Es wird dazu ein Treffen mit dem Forstamt und 
Klaus Neugebauer geben. Klaus berichtet in der 
kommenden Sitzung. Es wird empfohlen, Herrn 
Sommer in die nächste Sitzung zu diesem 
Thema einzuladen. 

OBR

7 Parkbuchten 
Es kamen mehrere Anfragen, warum im Zuge 
der Markierungsarbeiten in He,enhain 
Parkbuchten ohne jegliche InformaPon 
weggefallen sind. Markus Gerlach hat dazu mit 
Frau Stahl gesprochen. Die beauQragte Firma 
hat hier wohl zunächst ohne InformaPon an die 
Stadt mit den Markierungsarbeiten angefangen. 
Erforderliche Kurzzeit-Sperrungen wurden von 
Seiten der Firma zunächst nicht vorgenommen. 
Markus Oberndörfer nimmt das Thema 
nochmal mit auf seine Agenda. 

- Stadt SWA



8 Senioren/Jugend/Ortsbeirat 

Senioren 
1. Die Einladungen zur Senioren-
Weihnachtsfeier am 03.12.2023 sind raus. 
Zusagen für musikalische und sonsPge Beiträge 
stehen. Für den genauer Ablauf soll noch ein 
Treffen des Ortsbeirates stalinden 

2.  Am 20.03.2024 findet die Wahl zum 
Seniorenbeirat der Stadt Bad Schwalbach sta,. 
Der Seniorenbeirat besteht insgesamt aus 9 
Personen. Aus jedem Stad,eil ist eine Person 
für den Beirat wünschenswert. Wahlvorschläge 
aus den Stad,eilen sind daher ausdrücklich 
erwünscht. Es wird dazu einen Flyer der Stadt 
mit entsprechenden InformaPonen, sowie eine 
Veröffentlichung in der StadtposPlle zum 
02.12.2023 geben.  

Jugend 
1. Von Seiten des Ortsbeirates wurden die 
Kosten für die Kürbisse beim Kürbisschnitzen 
der Feuerwehr wie in vorherigem Beschluss 
beschieden übernommen. 

Ortsbeirat 
1. Am Volkstrauertag wird von Seiten des 
Ortsbeirates auch in diesem Jahr eine 
Kranzniederlegung am Denkmal am Dorfplatz 
erfolgen.

-

Stadt SWA 

OBR 



9 AbsVmmung mit der Verwaltung 
1. Der Feldweg zum roten Stein sollte gemäß 
Planung und genehmigtem Haushalt 2023 mit 
einer wassergebundenen Decke versehen 
werden. Bisher ist hier noch nichts erfolgt.  
2. Erweiterung Grünschni,platz. Schon lange 
ein Thema aus diversen Sitzungen. Es hat ein 
Vor-Ort-Termin am 01.11.2023 sta,gefunden 
mit Frau Robertson, Markus Heil und Markus 
Oberndörfer. Plan ist ggfls. als AlternaPve zu 
einer baulichen Erweiterung zu rpüfen, ob eine 
häufigere Leerung sinnvoller ist. InformaPon 
dazu folgt 

- Stadt SWA



10 Verschiedenes 
• Leerung der Mülleimer im 

Gemarkungsbereich He,enhain: Klaus 
Neugebauer spricht an, dass die 
Mülleimer durch einen Minijobber 
ausgeführt werden kann. Die Zulieferung 
an den Bauhof (Voraussetzung der Stadt) 
ist aber ein zusätzlicher Aufwand. Lösung: 
1 neue große Tonne wird am 
DorfgemeinschaQshaus zusätzlich 
gestellt, der gesammelte Müll aus der 
Gemarkung dort entsorgt. Klaus 
Neugebauer kümmert sich um die 
Beschaffung.  

• Mülltonnen: Seit geraumer Zeit (auch 
schon einmal im Ortsbeirat besprochen) 
fehlen einige Mülltonnen in der 
Gemarkung. Markus Oberndörfer klärt 
mit der zuständigen Stelle final ab, an 
welchen Stellen bisher Mülleimer 
aufgestellt waren. Anhand dieser Liste 
wird die Aussta,ung vorgenommen. 

• BeschriQung / Hinweisschilder: Seitens 
der Stadt gibt es keine einheitliche 
Regelung, welche Örtlichkeiten in 
welcher Form mit Hinweisschildern für 
Ortsunkundige ausgeschildert werden. Es 
gibt bisher BeschriQungen in 
verschiedenster Art. Der Ortsbeirat wird 
eine Liste mit den möglichen Objekten 
(Feuerwehrstützpunkt, DGH, etc.) 
erstellen als Vorschlag für eine 
einheitliche BeschriQung. Zuständiger 
Fachbereich ist der Bereich Tourismus, 
Frau Petra Märkner. Sinnvoll erscheint ein 
einheitliches Beschildern in allen 
Stad,eilen. Der Bürgermeister schlägt 
vor, Frau Märkner und Frau Stahl (für das 
Ordnungsamt) zu einer OBR-Sitzung zu 

-

OBR 

Stadt SWA 

OBR/ Stadt 
SWA 



Legende 
- ZusPmmung 
- Ablehnung 
- Enthaltung


